

## 「ネットで検索・・・あぶねえで！！」

◎またもやスマホ検索でヤミ金の被害発生!気軽に検索した結果で思わぬ落とし穴に・・・!

スマホで「ブラックでも借金できる」「親に内緒でお金を借りる」などと検索して、ヒットした情報に連絡したら、相手がヤミ金業者だった、という相談が相次ぎました。但馬地域では昨年度末から同様の被害が発生しており、今年度(12月20日現在)は8件のヤミ金の相談(うち4件がスマホ検索)がありました。

※過去のヤミ金相談件数

22年度 19件(ネット検索0件) 23年度 6件(ネット検索0件) 24年度 12件(ネット(スマホ)検索2件)

スマホなどでのネット検索が被害の入り口になっています。詳細は『処方箋第53号』をご覧ください。

ヤミ金の被害は、今までは多重債務や自己破産などが背景にあり、金融機関で借り入れできない特定の人に対し、DMのはがき、携帯への電話やメールによる勧誘がされてきました。しかし昨年度末からは、ネットでの検索がきっかけで、これまで借金の経験のない人(中には大学生)までがヤミ金の罠にはまってしまう事例がありました。

年末年始はお金が必要な時期ですが、ネット情報を鵜呑みにしてはいけません。

◎冬休み、子どもたちのオンラインゲームの遊び方、ネット利用のルールを決めるなど、家族で話し合う機会を持ちましょう!

親のクレジットカードを使ってオンラインゲームのアイテムを購入していたなどの相談もあります。

◎10, 11 月には但馬全体で 299 件の相談・問合せが寄せられました。(昨年同期 290 件)

(4～11月までの累計 1,411件 (昨年同期 1,195件))

◎10, 11 月の救済額は 55 件、約 897 万円でした。(昨年同期 58 件 約 1,732 万円)

内訳 未然防止 28件 4,939,296円(昨年同期29件 11,293,500円)

交 渉 27件 4,031,711円(昨年同期29件 6,022,329円)

年末年始は家族や親戚が集まる機会が増えます。近況を語り合う中で、普段とちょっと様子がおかしいな!と気付かれたら話を聞いてあげてください。思わぬトラブルの発見に繋がることもあります。お互い声をかけ合い見守りましょう!



ホットちゃん